

COMMUNIQUE DE PRESSE

Valençay, 12 mars 2018

Les Trésors se dévoilent cette saison au Château de Valençay!

La trêve hivernale dans la demeure du Prince de Talleyrand n'aura jamais été aussi courte. Voici déjà venir le temps de la réouverture aux visiteurs, ce samedi 17 mars, à partir de 10h30. Cette saison, place belle est faite au patrimoine, entre l'ouverture de la Salle des Trésors et la fin des travaux de la tour Nord-Ouest, ce qui coïncide parfaitement avec la mise en place par le Parlement européen et le Conseil de l'Union européenne, du label Année Européenne du Patrimoine culturel 2018.

Le 17 mai 2017, Le Parlement Européen et le Conseil de l'Union européenne ont adopté la décision proclamant 2018, Année européenne du patrimoine culturel. Cette année permettra donc de promouvoir le patrimoine comme élément central de la diversité culturelle et du dialogue interculturel, de valoriser les meilleures pratiques pour assurer la conservation et la sauvegarde du patrimoine ainsi que de développer sa connaissance auprès d'un public large et diversifié. Et ce label, le Château de Valençay espère bien l'obtenir, d'autant que cette saison, c'est bien son patrimoine qui sera à l'honneur.

En effet, le 12 avril prochain, la Salle des Trésors ouvrira ses portes au public, marquant ainsi la fin de la rénovation du circuit de visite débuté en 2014. Cette nouvelle salle permettra aux visiteurs de découvrir enfin l'ensemble des trésors de Talleyrand à Valençay. Installée dans un ancien appartement privé, rénové et placée au cœur du château, la Salle des Trésors jouera sur l'intimité, la proximité et la découverte d'une collection inédite d'objets précieux, prestigieux et intimes ayant appartenu au Prince des diplomates. Elle sonnera à la fois comme étant une redécouverte de certains objets restaurés et exposés d'une façon plus optimale (tels que les costumes, les médailles ou encore sa chaussure orthopédique), mais aussi une véritable découverte, pour d'autres objets qui seront présentés aux visiteurs pour la toute première fois : épées, portefeuilles, plume ... Ainsi, 66 objets seront à découvrir et donneront à voir quelques facettes de l'existence du Prince de Talleyrand qui servit successivement et sans encombre neuf régimes.

Si l'ouverture de ce nouvel espace de visite résonne comme le temps fort de cette saison, celle-ci sera marquée également par la fin des travaux de la Tour Nord-Ouest débutés en 2015 et dont l'échafaudage devrait avoir disparu pour le mois de mai. C'est ainsi que la Tour se dévoilera sous son nouveau jour au public, qui pourra admirer le travail incroyable accompli. Le point culminant sera sans doute la découverte de l'angelot, restauré à la feuille d'or et situé à 40 mètres au-dessus du dôme.

Côté programmation, le Château de Valençay poursuivra l'accueil en ce début de saison de l'exposition « Gastronomie et Haute Couture » en partenariat avec le Festival International de la Photographie Culinaire jusqu'au 31 mars. Installée dans la Galerie d'Estampes, elle présente les clichés d'une quarantaine de photographes venus du monde entier et illustrant ce thème.

Toujours en lien avec la gastronomie, les Jeudis Gourmands seront de retour, de mai à octobre, de 15h30 à 16h30. Chaque premier jeudi du mois, les chefs des Tables Gourmandes du Berry feront revivre l'office des cuisines avec la présentation de recettes historiques, comme une sorte de leçon de cuisine, suivie d'une dégustation, toujours appréciée.

En partenariat avec la Communauté de Communes Ecueillé-Valençay, dimanche 21 mai à 16h, sur la Grande pelouse, le spectacle « Monde à l'envers » sera présenté par la compagnie de la chorégraphe Cécile Loyer. Cette proposition fait écho au projet « Histoire Vraies » présenté la saison dernière, et continue de croiser les regards entre le monde Indien et le monde Occidental, deux cultures que tout semble opposer ...

En marge de cette programmation, les visites guidées du château seront proposées les samedi et dimanche à 14h30 et les visites guidées du Théâtre, les samedi et dimanche à 16h.

C'est donc une nouvelle saison placée sous le signe du Patrimoine qui s'ouvre à Valençay et l'ensemble de l'équipe du domaine sera heureuse de vous accueillir chaque jour dans la demeure d'un diplomate hors pair.

En pratique

ouverture du 17 mars au 11 novembre, tous les jours

Mars, avril : 10h30 à 18h mai, septembre : 10h à 18h juin : 9h30 à 18h30 Juillet, août : 9h30 à 19h

octobre, novembre : 10h30 à 17h

Renseignements: www.chateau-

<u>valencay.fr</u> 02 54 00 15 69

accueil@chateau-valencay.fr

